

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah penulis lakukan di Kantor Urusan Agama Kecamatan Jekulo Kabupaten Kudus, tentang Implementasi Bimbingan Pranikah dalam Membentuk Keluarga sakinah Kantor Urusan Agama Kecamatan Jekulo Kabupaten Kudus, maka penulis membuat kesimpulan sebagai berikut:

1. Bimbingan Pranikah sudah cukup baik dalam pelaksanaannya bimbingan pranikah di Kantor Urusan Agama Kecamatan Jekulo sudah dilakukan dengan baik. pelaksanaan bimbingan pranikah ini dilaksanakan dengan mengisi daftar kehadiran kemudian pembimbing memberikan materi bimbingan. dan yang terakhir teknis bagaimana pelaksanaan ketika akad. Kemudian untuk bimbingan yang kelompok diselenggarakan dengan kondisional.
2. Faktor pendukung dalam pelaksanaan bimbingan pranikah di Kantor Urusan Agama Kecamatan Kecamatan Jekulo Kabupaten Kudus, adalah sebagai berikut: Keluarnya surat edaran dari Dirjen Bimas Islam Kementerian Agama, Adanya antusiasme peserta calon pengantin, menjalin Kemitraan dan dukungan dari berbagai instansi, materi-materi diberikan maupun tokoh yang didatangkan adalah narasumber yang kompeten, Sarana dan prasarana yang tersedia.Sedangkan faktor penghambatnya adalah waktu yang masih kurang maksimal, belum adanya kepemilikan tempat ruangan pelatihan sehingga harus menyewa, Kurangnya perhatian dan pengetahuan pengantin terhadap manfaat bimbingan pranikah, Jauhnya jangkauan tempat tinggal antara calon laki-laki maupun perempuan dengan KUA.
3. Efektifitas bimbingan pranikah dalam membentuk keluarga sakinah dapat ditarik kesimpulan Berdasarkan hasil wawancara dan observasi penulis dalam penelitian ini, dan merumuskan bahwa meskipun pada dasarnya masih terdapat kekurangan yang dijumpai tetapi secara keseluruhan bimbingan pranikah yang dilakukan Kantor Urusan Agama (KUA) Kecamatan Jekulo terbilang cukup efektif dalam membantu mewujudkan keluarga yang sakinah.

#### **B. Saran**

Berdasarkan kesimpulan di atas, tentang pelaksanaan bimbingan pranikah di Kantor Urusan Agama Kecamatan Jekulo

Kabupaten Kudus, maka ada beberapa saran yang mungkin dapat menjadi pertimbangan sebagai berikut :

1. Kepada Depag RI, Agar mengalokasikan biaya yang cukup dalam pembiayaan pelaksanaan bimbingan pranikah demi peningkatan penyediaan layanan yang mumpuni.
2. Bagi calon pengantin, partisipasi calon pengantin dalam bimbingan pranikah harus semakin semangat dan semarak dalam memaksimalkan program bimbingan pranikah dan mampu mengambil manfaat sebagai upaya dalam menciptakan keluarga yang sakinah.
3. Kedepannya diharapkan adanya peraturan yang menjadikan seluruh calon pengantin dapat terdorong mengikuti penyelenggaraan bimbingan pranikah sebagai penunjang dalam membentuk rumah tangga yang sakinah mawaddah warahmah.

